
AG	2018	de	l’UJSF	Ouest	(9	janvier	à	Rennes)	

Au	régime	sec	!	

L’assemblée	générale	2018	de	l’UJSF	Ouest	s’est	déroulée	le	mardi	9	janvier	
dans	les	locaux	du	centre	de	formation	du	journal	Ouest-France	à	Rennes-
Chantepie.	21	journalistes	(dont	10	retraités)	étaient	présents	à	ces	assises	
annuelles.	

Présents	(21)	:	Pierre-Jean	Alix,	Paul	André,	Bernard	Augusto,	Guillaume	Baret,	
Antoine	Blin,	Stéphane	Bois,	Raymond	Boudet,	Christian	Chéron,	Vincent	Coté,		
Guy	Fichet,	Cédric	Guillou,	Raymond	Horvais,	Benjamin	Idrac,	Dominique	
Lancestre,	Jérôme	Le	Gall,	Michel	Le	Mouël,	Loïc	Mathieu,	Vincent	Michel,	
Pierre	Romer,	Thierry	Ruffat,		Jean-Claude	Virfeu.	

Excusés	(35)	:	Arigasci,	Audouin,	Auregan,	Bedouineau,	Besson,	Blanchard,	
Bodin,	Bourdeau,	Bregardis,	Breugnot,	Brulez,	Brunel,	Cerinato,	Clerc,	Croix,	de	
Cazes,	Corbou,	Duplessix,	Folliot,	Fougery,	Gadby,	Gautier,	Guyard,	Hippocrate,	
Jaffré,	Joubin,	Jouan,	Le	Bars,	Lemaistre,	Mater,	Phélippeau,	Ponroy,	Reungoat,	
Salaün,	Siohan,	Thomas	

L’introduction	du	président,	Stéphane	BOIS	

Bienvenue	à	tous	!	

Une	trop	faible	assistance	pour	cette	AG		



Merci	 d’être	présent	 à	 cette	 assemblée	 générale	 annuelle.	Depuis	 l’an	passé,	
après	un	sondage,	nous	avons	pris	l’option	de	positionner	cette	AG	en	semaine	
afin	d’attirer	un	maximum	de	monde	dans	un	contexte	où	 l’actualité	sportive	
ne	 cesse	 jamais.	C’est	 la	moins	pire	des	 solutions	et	merci	 à	Vincent	Côté	de	
nous	avoir	permis	de	nous	réunir	au	sein	d’Ouest-France.	

L’année	2017	qui	vient	de	se	refermer	a	été	complexe	dans	bien	des	domaines.	
Jean-Claude	vous	en	parlera	dans	son	allocution.	Ce	qui	m’inquiète	 le	plus,	ce	
sont	les	conséquences	de	la	politique	«	jacobine	»	du	National.	Nous	craignions	
de	 ne	 plus	 gérer	 les	 adhésions.	 Aujourd’hui,	 nos	 craintes	 sont	 fondées	 et	 on	
perd	 ce	 lien	 social	 qui	 faisait	 notre	 force	 dans	 le	 passé.	 C’est	 un	 choix,	 nous	
n’étions	pas	 favorable	à	 cette	 formule	 trop	 impersonnelle.	Nous	en	 récoltons	
les	fruits.	

Cette	 politique	 centralisatrice	 qui	 pousse	 lentement	 mais	 surement	 vers	 la	
mort	 des	 sections	 régionales	 a	 aussi	 un	 coût.	 Je	 devrai	 dire	 un	 surcoût	 car	
depuis	 maintenant	 deux	 exercices	 comptables,	 le	 National	 ne	 nous	 a	 pas	
rétrocédé	 notre	 quote-part	 sur	 les	 adhésions.	 Notre	 situation	 financière	 est	
critique.	Christian	Chéron	vous	en	parlera.		

Cela	fait	beaucoup.	Trop	?	Je	me	pose	la	question.		

Je	citerai	une	phrase	du	film	le	bon,	la	brute	et	le	truand.	Le	monde	se	divise	en	
deux	 catégories.	 Ceux	 qui	 ont	 un	 pistolet	 chargé	 et	 ceux	 qui	 creuse.	 Reste	 à	
savoir	qui	creuse.	J’ai	mon	idée.	Je	 laisse	 la	parole	à	Jean-Claude	et	 je	vous	 la	
reposerai	en	fin	de	réunion	pour	synthétiser	vos	conclusions.	

Le	rapport	moral	du	secrétaire	général,	Jean-Claude	VIRFEU	

Avant	 de	 vous	 lire	 mon	 rapport	 moral	 j’aimerais	 que	 l’on	 remercie	 Vincent	
Coté,	 directeur	 de	 la	 rédaction	 sportive	 d’Ouest-France	 qui	 nous	 a	 permis	
d’organiser	cette	AG,	et	que	 l’on	respecte	une	minute	de	silence	en	mémoire	
des	confrères	qui	nous	ont	quittés	lors	de	cette	année	2017.	Après	Joël	Lépine,	
quatre	 journalistes	de	 la	section	Ouest	sont	décédés	ces	derniers	mois	:	 Jean-
Claude	Schmidt,	Jean-Claude	Murgalé,	Michel	Le	Néel	et	Jean-Philippe	Quinery.	

Pour	revenir	sur	le	mot	de	bienvenue	de	Stéphane	Bois,	pas	question	pour	moi	
de	jeter	de	l’huile	sur	le	feu	mais	il	est	vrai	qu’au	fil	des	ans	on	sent	l’ambiance	
se	 dégrader	 au	 sein	 de	 notre	 association.	 A	 l’heure	 ou,	 au	 contraire	 tout	 le	



monde	devrait	se	serrer	les	coudes	pour	défendre	la	profession,	on	constate	un	
désintérêt	de	la	majorité	de	nos	confrères	actifs.	

La	 représentation	 à	 cette	 AG	 en	 est	 un	 exemple	 flagrant.	 Nous	 avons	 tout	
essayé	 pour	 attirer	 le	 plus	 grand	 nombre	 à	 nos	 travaux	 annuels.	 Suite	 aux	
reproches	 d’un	 confrère	 rennais	 d’organiser	 notre	 AG	 le	 samedi,	 jour	 où	
beaucoup	d’entre	vous	travaillent,	ou	bien	dans	un	endroit	éloigné	des	grands	
centres,	nous	avons	tenté	une	expérience	l’an	passé	à	Nantes	où	une	trentaine	
de	 journalistes	 étaient	 présents.	 Nous	 la	 renouvelons	 aujourd’hui	 à	 Rennes	
avec	 seulement	 21	 participants	 dont	 seulement	 une	 dizaine	 d’actifs.	 Et	
l’instigateur	de	 ces	AG	en	 semaine,	 déjà	 absent	 l	»an	passé	 à	Nantes,	 nous	 a	
annoncé	son	forfait	ce	matin.	Désolant	!	

Comment	expliquer	cette	désaffection,	ce	désintérêt	pour	l’UJSJF?	

C’est	un	phénomène	qui	 touche	 toutes	 les	associations.	 Et	puis	notre	 section	
est	très	étendue	et	il	est	difficile	de	mobiliser.		La	centralisation	des	adhésions	à	
la	 carte	 Sports	 Presse	 voulue	 par	 le	 comité	 directeur	 national	 de	 l’UJSF	 n’est	
pas	 non	 plus	 étrangère	 à	 cette	 désaffection.	 Lorsque	 nous	 avions,	 dans	 les	
sections,	la	maîtrise	de	ces	adhésions,	nous	connaissions	les	journalistes,	nous	
relancions	les	retardataires,	nous	entretenions	un	lien	avec	l’ensemble	de	nos	
adhérents	que	nous	connaissions	pratiquement	 tous.	Aujourd’hui	 tout	se	 fait,	
via	internet,	d’une	manière	impersonnelle	avec	un	certain	nombre	de	«	bugs	».	
Nous	n’avons	plus	la	maitrise	de	rien	et	le	constat	est	éloquent.	

Samedi	dernier	j’étais	syndic	au	Mans	pour	un	match	de	coupe	de	France	entre	
l’équipe	 locale	 et	 Lille.	 Et	 j’ai	 vu	 que	 plusieurs	 confrères,	 possesseurs	 ces	
dernières	 années	 d’une	 carte	 Sports	 Presse,	 ne	 l’avaient	 plus.	 Les	 raisons	 de	
leur	 non	 renouvellement	?	 Souvent	 de	 la	 négligence,	 l’inutilisation	 de	 cette	
carte	dans	leur	travail	de	journaliste	ou	bien	encore	des	difficultés	techniques	
pour	 l’obtenir.	 Lorsque	 nous	 maitrisions	 ce	 domaine,	 nous	 n’avions	 pas	 ce	
problème.		

Cela	se	traduit	par	une	absence	de	liens	avec	les	confrères	mais	également	un	
gros	 manque	 à	 gagner	 pour	 l’UJSF.	 Et	 sur	 le	 listing	 que	 nous	 envoie	
régulièrement	 le	secrétariat	national,	aucun	contrôle	n’est	possible.	Même	les	
journalistes	 qui	 n’ont	 pas	 demandé	 le	 renouvellement	 de	 leur	 carte	 Sports	
Presse	 y	 figurent.	 Y	 compris	 certains	 confrères	 décédés.	 Nous	 comprenons	



mieux	pourquoi	390	 journalistes	 sont	 recensés	dans	 ce	 listing	pour	 la	 section	
Ouest	!	

Ce	constat	 fait,	passons	en	revue	 les	points	 forts	et	 les	problèmes	rencontrés	
lors	de	cette	année	2017.	Dans	les	stades	et	grands	clubs	de	Ligue	1	de	football,	
à	 priori	 pas	 de	 problème	 à	Nantes.	 A	Angers,	malgré	 les	 réclamations	 et	 nos	
réactions	 auprès	du	 SCO	 et	 de	 la	 Ligue	 nationale,	 la	 tribune	 de	 presse	 est	
toujours	 aussi	 in-accueillante,	 voire	 dangereuse	 et	 ne	 répond	 nullement	 au	
cahier	 des	 charges	 imposé	 par	 la	 Ligue.	 Mais	 tout	 le	 monde	 semble	 s’en	
moquer	!	

	A	Rennes,	c’est	un	grave	incident	entre		Jacques	Guyader,	d’Ouest-France	et	le	
président	 du	 Stade	 Rennais,	 René	 Ruello	 qui	 a	 marqué	 le	 début	 de	 saison.	
Ruello	a,	dans	un	communiqué,		juste	avant	de	démissionner,	insulté	et	diffamé	
notre	confrère.	J’ai	fait	remonter	l’information	à	Jean-Marc	Michel,	le	président	
de	 l’UJSF	 et	 la	 rédaction	 en	 chef	 d’Ouest-France	 a	 publié	 un	 communiqué	
condamnant	les	propos	du	président	rennais.	Aux	dernières	nouvelles,	Jacques	
Guyader,	très	marqué	par	cette	affaire,	serait	sur	le	point	de	déposer	plainte.	

En	2017,	l’UJSF	Ouest	a	par	ailleurs	organisé	plusieurs	événements.	Lors	des	24	
Heures	du	Mans,	en	juin,	elle	a	initié,	comme	chaque	année,	avec	l’Automobile	
Club	de	l’Ouest,	le	Prix	de	la	Communication	ACO-UJSF.	Ce	prix	décerné	par	un	
jury	 composé	 de	 journalistes	 internationaux,	 a	 été	 attribué	 à	 Alessandro	
Barlozzi	et	à	toute	l’équipe	de	communication	Michelin.	Une	belle	occasion	de	
faire	connaître	l’UJSF	à	nos	confrères	étrangers	!	

A	 l’image	 de	 notre	 constat	 quant	 à	 l’intérêt	 porté	 par	 l’ensemble	 des	
journalistes	de	sport	à	 l’UJSF,	 le	prix	LCL-UJSF	du	meilleur	article	et	de	 la	plus	
belle	photo	de	sport	n’a	pas	rassemblé	un	grand	nombre	de	participants	cette	
année.	Seulement	15	«	papiers	»	et	10	photos	provenant	de	 la	section	Ouest.	
Soit,	 deux	 fois	 moins	 que	 d’habitude	!	 Un	 grand	 bravo	 cependant	 à	 Thierry	
Cerinato	 et	 à	 Thomas	 Bregardis,	 titrés	 par	 le	 jury	 réuni	 fin	 novembre	 à	
Chasseneuil	de	Poitou,	sous	la	présidence	du	patineur	Brian	Joubert.	

Thierry	Cerinato	a	été	récompensé	pour	son	papier	sur	 la	Sœur	Anne-Laetitia,	
devenue,	 à	 41	 ans,	 championne	 de	 France	 du...	 clergé.	 Il	 devance	 Benjamin	
Idrac	 (Ouest-France),	 auteur	 d’un	 article	 sur	 Sanjin	 Prcic,	 le	 footballeur	
bosniaque	 de	 Rennes.	 Dans	 la	 catégorie	 photos,	 nouveau	 titre	 pour	 Thomas	



Bregardis	 (Ouest-France)	 auteur	 d’un	 cliché	 de	 Clément	 Ventutini	 lors	 des	
championnats	de	France	de	cyclo-cross	à	Lanarvilly.	

Déception	également	dans	l’élection	du	meilleur	sportif	UJSF	de	l’année	2017.	
Sur	les	quelque	350	consoeurs	et	confrères	contactés,	seule,	une	cinquantaine	
a	 participé	 au	 vote.	 Un	 beau	 vainqueur,	 cependant,	 Armel	 Le	 Cléac’h,	 le	
Finistérien	vainqueur	du	dernier	Vendée	Globe.	Grand	favori	de	cette	élection,	
il	 devance	 nettement	 le	 cycliste	 morbihannais	 Warren	 Barguil	 vainqueur	 de	
deux	étapes	du	Tour	de	France	et	meilleure	grimpeur	de	cette	compétition.	Le	
tennisman	 sarthois	 Jo-Wilfried	 Tsonga,	 vainqueur	 cette	 année	 de	 la	 Coupe	
Davis	 avec	 l’équipe	 de	 France,	 complète	 le	 podium.	 A	 noter	 que	 lors	 de	
l’élection	 du	 sportif	 français	 de	 l’année,	 Armel	 Le	 Cleac’h	 n’a	 été	 battu	 que	
d’extrême	justesse	par	le	champion	du	monde	de	décathlon,	Kevin	Mayer	!	

Cette	année	2017	nous	aura	toutefois	apporté	une	nouvelle	grande	satisfaction	
avec	l’organisation	par	le	Club	de	la	Presse	sportive	de	l’Ouest,	en	partenariat	
avec	 l’UJSF	 Ouest	 et	 la	 Ville	 de	 La	 Baule,	 du	 9e	 National	 UJSF	 de	 Golf	 des	
journalistes	 à	 La	 Baule.	 140	 joueurs	 dont	 près	 d’une	 centaine	 de	 journalistes	
venus	des	quatre	coins	de	France,	des	 invités	prestigieux	(Saby,	Delaigue,	Der	
Zakarian,	 Amisse,	 Baronchelli,	 Roche,	 Pécout,	 Desrousseaux)	 De	 quoi	 vous	
remonter	un	moral	souvent	en	berne	lors	de	ce	millésime	2017	!	

Je	 vais	maintenant	 passer	 la	 parole	 à	 notre	 trésorier,	 Christian	 CHERON,	 confronté	 lui	
aussi	à	bien	des	soucis.	Depuis	plus	d’un	an	la	section	Ouest	de	l’UJSF	n’a,	en	effet,	plus	
de	recettes.	La	rétrocession	du	«	National	»	sur	 les	cartes	Sports	Presse	n’a	pas	eu	 lieu.	
Alors	 que	 la	 campagne	 2017-2018	 est	 pratiquement	 terminée	 (plus	 de	 3	 000	 cartes	
Sports	Presse	encaissées),	nous	n’avons	pas	touché	notre	part	sur	cet	exercice	mais	rien	
non	 plus	 sur	 l’exercice	 2016-2017.	 Sans	 compter	 le	 non-remboursement	 des	 frais	 de	
déplacements	aux	comités	directeurs	de	l’année.	A	ce	jour,	c’est	ainsi	plus	de	9	000	€	que	
le	 National	 doit	 à	 l’UJSF	 Ouest.	 Et	malgré	 les	 promesses	 faites,	 nous	 avons	 appris,	 fin	
décembre	que	 le	versement	des	arriérés	ne	 se	 ferait	pas	avant	 le	mois	de	 juin.	Et	 ce	à	
cause	 d’un	 investissement	 énorme	 dans	 une	 nouvelle	 plateforme	 informatique	 qui	 a	
couté	près	de	90	000	€.	

Pour	survivre,	l’UJSF	Ouest	a	alors	fait	appel	à	la	solidarité	du	Club	de	la	Presse	sportive	
de	 l’Ouest	 qui	 lui	 a	 octroyé	 un	 prêt	 de	 1	 600	 €.	 Reste	 maintenant	 à	 savoir	 comment	



envisager	 l’année	 2018	?	 Nous	 vous	 donnerons	 la	 parole	 après	 le	 rapport	 financier	 de	
Christian.	

Ce	rapport	moral	était	voté	à	l’unanimité	par	l’assemblée.	

	

Le	rapport	financier	du	trésorier,	Christian	Chéron	

«	Face	à	la	situation	qui	vient	d’être	décrite,	au	mois	d’août,	lorsque	la	banque	
m’a	 annoncé	 que	 nous	 n’avions	 plus	 d’argent	 sur	 notre	 compte,	 j’ai	 d’abord	
adressé	 ma	 démission	 au	 président	 de	 la	 section	 Ouest.	 Responsable	 de	 la	
trésorerie,	 je	 ne	 pouvais	 décemment	 poursuivre	 ma	 mission	 dans	 un	 tel	
contexte.	 Et	 puis	 les	 promesses	 faites	 par	 le	 président	Michel	 à	 Jean-Claude	
Virfeu	m’ont	 incité	 à	 revenir	 sur	ma	 décision.	 On	 nous	 avait	 promis	 de	 nous	
verser	notre	part	sur	le	millésime	2016-2017	début	janvier.	Je	vois	que	cela	est	
à	 nouveau	 reporté.	 Grace	 à	 la	 solidarité	 du	 Club	 de	 la	 Presse	 sportive	 de	
l’Ouest,	 nous	 pourrons	 peut-être	 tenir	 jusqu’au	 mois	 de	 juin	 mais	 au-delà	 il	
nous	faudra	prendre	des	décisions.	

Je	vous	livre	maintenant	le	bilan	de	cette	année	2017.	Il	est	simple	à	faire.	

	Durant	cette	année	2017,	entre	les	déplacements		au	congrès	de	Marseille,	les	
déplacements	 aux	 comités	 directeurs	 nationaux,	 l’organisation	 de	 l’AG	 à	
Nantes,	 divers	 frais	 de	 gestion	 du	 site	 internet,	 fleurs	 pour	 obsèques	 M.	 Le	
Néel,	 etc,	 nous	 avons	 dépensé	 2	 181,01	 €.	 Sans	 la	moindre	 rentrée	 puisque	
l’UJSF	 national	 ne	 nous	 a	 rien	 versé.	 Compte-tenu	 du	 capital	 que	 nous	
possédions	 au	 1er	 janvier	 2017	 (2	 001,69	 €),	 nous	 terminons	 l’année	 avec	 un	
déficit	de	179,32	€.	Déficit	 compensé	 fort	heureusement	par	 le	prêt	du	CPSO	
(100	€	+	1500	€)	qu’il	nous	faudra	rembourser	en	cours	d’année.	Au	1er	janvier	
2018	notre	compte	LCL	présentait	ainsi	un	solde	de	1	420,68	€.	

Je	reste	bien	sûr	à	votre	disposition	pour	vous	communiquer	tous	les	détails	de	
la	comptabilité.	»	

Ce	rapport	financier	était	voté	à	l’unanimité	par	l’assemblée.	

	

La	parole	aux	journalistes	présents	à	l’AG	



Question	de	Benoît	Siohan	(chef	des	Sport	du	Télégramme)	

- « Comme indiqué il y a quelques semaines, une formation calée de longue date 
m'empêche d'être des vôtres aujourd’hui. Je tiens cependant à apporter ma 
contribution à ce moment de convivialité et de doléances, concernant la gestion des 
tribunes par le National et spécifiquement le cas des CDD d'été. 
Au mois d'août dernier, Guingamp a eu le privilège d'accueillir les premiers pas de 
Neymar en France. En raison d'une demande exceptionnelle, les deux médias locaux 
de presse écrite n'ont eu le droit qu'à deux pupitres chacun, ce que je comprends fort 
bien. Le problème est qu'on a empêché de travailler les CDD d'été, dans l'un comme 
l'autre des deux titres. 
Je ne connais pas la situation du CDD de Ouest France, mais celui du Télégramme 
était un jeune qui effectuait son deuxième été avec nous et qui "dans le civil" était 
étudiant en 3e année de journalisme à Toulouse (il vient d'ailleurs de terminer et est 
donc aujourd'hui officiellement journaliste). Ce garçon, fort compétent pour son âge, 
passionné ce qui ne gâte rien, a donc eu le droit de travailler en amont sur le match 
mais pas d'y assister. Outre que je trouve ça dégueulasse -je ne trouve pas d'autre 
mot- à son égard, ça a été problématique à gérer pour nous, car vous le savez tous, 
trouver un journaliste encarté et doté d'une compétence spécifique, foot en 
l'occurrence, début août, n'est pas évident. En l'espèce, c'est passé pour nous, mais 
ça se jouait à une personne près. 
Au-delà de ce cas précis, nous avons chaque été de plus en plus de difficultés à 
envoyer en déplacement ces jeunes qui assurent le relais de nos titulaires sur la 
base de CONTRATS DE TRAVAIL. Encore une fois, c'est problématique pour nous 
dans la gestion, c'est dégueulasse, je le redis, vis à vis de ces jeunes qui se font une 
fête d'effectuer ces déplacements qui ont fini de lasser les plus anciens d'entre nous 
et ce n'est peut-être pas légal. Que se passerait-il en effet si un média assignait 
l'UJSF pour entrave ? 
Que l'UJSF ait le souci de la défense de la profession me paraît très sain, mais 
quand on verse dans ces excès-là, on est dans le sectarisme et le corporatisme et je 
trouve ça malsain. » 
 
- Réponse : L’ensemble de l’assistance partage le point de vue de Benoît Siohan 
que l’on évoquera lors du prochain congrès à Orléans en mars, le thème de ce 
congrès devant justement être la place donnée aux non-professionnels et aux 
correspondants de presse. 
 
Point de vue de Cédric Guillou sur les relations journalistes-UJSF.  
Pour notre confrère de France Bleu Armorique, 75% des jeunes journalistes ne 
connaissent l’UJSF que par le biais de la carte Sports Presse qu’ils  achètent d’une 
manière très pratique via internet. Et ils n’ont pas le temps d’accorder plus de place à 
notre association. 
 
- Réponse : Un constat que nous partageons. Très inquiétant tout de même. 
 
Présence d’une délégation de l’UJSF Ouest au congrès national d’Orléans ? 
Compte tenu des circonstances, de l’attitude du « National » et de nos difficultés 
financières, est-il judicieux que la section Ouest envoie une délégation à Orléans les 



20 et 21 mars ? 
 
-Réponse : Certains confrères présents ont pensé qu’il fallait marquer le coup et 
n’envoyer personne au congrès. La politique de la chaise vide n’étant jamais bonne, 
la majorité a toutefois opté pour une présence de l’UJSF Ouest à Orléans. Une 
voiture avec 5 ou 6 journalistes partira du Mans. 
 
Problème d’accès au serveur de l’UJSF pour obtenir la carte Sports Presse. 
Plusieurs confrères ont rencontré ce problème. 
 
Réponse : nous allons faire remonter ces soucis qui privent l’UJSF d’une manne 
financière non négligeable par les temps qui courent. Ce type de souci ne doit pas 
être un frein pour obtenir la carte sport-presse qui demeure LE sésame 
indispensable pour pénétrer sur une enceinte sportive avec la garantie de pouvoir 
travailler dans de bonnes conditions. 
 
Mise à jour de la liste des adhérents de la section Ouest. 
 
Réponse : Il est regrettable qu’un suivi rigoureux ne soit pas mis en place, 
notamment que les confrères ne soient pas automatiquement radiés afin de ne pas 
commettre d’impair dans les envois en nombre comme c’est le cas par exemple pour 
la veuve de notre confrère Alain Machefer. Impossible pour les sections de faire cette 
mise à jour puisque le listing réuni les journalistes à jour de leur cotisation et ceux qui 
ne le sont pas.  
 
Optimisation des alertes accréditations. Bon nombre de nos confrères déplorent 
que les alertes accréditations, au demeurant très pratiques, ne mentionnent pas le 
lieu des rencontres notamment des matches concernant les équipes de France. 
 
Réponse : nous avons déjà fait remonter ce cas qui n’est pas anodin et nous 
reposerons la question. Car aux vues du coût engendré par la plate-forme, il semble 
impératif que cette information soit fournie à nos confrères. 
 
Affaire Lairys 
 
Laurent Layris, faussaire notoire, condamné l’an passé par le Tribunal de Grande 
instance de Rennes pour avoir usurpé l’identité d’un journaliste et fabriqué de fausse 
carte de presse a récidivé. Nous l’avons intercepté au MMArena du Mans le 6 janvier 
avant le match de coupe de France entre Le Mans et Lille. Nous lui avons confisqué 
la carte AIPS qu’il nous a présentée et nous l’avons fait évacuer du stade par le 
service de sécurité. Après cela, le sieur Lairys a cru bon de déposer une main 
courante dans un commissariat de Rennes contre Jean-Claude Virfeu pour « vol à la 
roulotte ! Immédiatement nous avons saisi l’AIPS, la carte qu’il nous a présentée 
étant une vraie carte AIPS délivrée par l’AIPSE USA mais acquise une nouvelle fois, 
vraisemblablement d’une façon frauduleuse par le biais d’un site internet américain 
vendant à n’importe qui des pseudo carte de presse. La carte a été adressé au siège 
de l’AIPS à Lausanne et l’un des responsable « communication » de cet organisme 
nous a assuré que Lairys serait définitivement radié de l’AIPS. 



 
Tour	des	salles	et	des	stades	

Rennes	:	 lors	 des	 rencontres	 au	 Roazhon	 Park,	 les	 conditions	 de	 travail	 sont	
correctes.	Peu	de	places	de	parking	dédiées	à	la	presse	lors	des	rencontres	de	
gala,	 le	 club	 récupérant	 des	 places	 pour	 ses	 VIP.	 L’arrivée	 de	 la	 nouvelle	
direction	 n’a	 pas	 engendré	 de	 gros	 bouleversements	 dans	 les	 méthodes	 de	
travail	 si	 ce	n’est	 que	 le	passage	en	 zone	mixte	des	 joueurs	 est	 aléatoire.	Au	
centre	d’entraînement,	les	confrères	se	plaignent	que	le	club	s’appuie	sur	leur	
travail	pour	relier	de	l’information	sur	leur	propre	site	internet.		

Nantes	:	l’équipe	de	syndics	très	unie	ne	lâche	rien	face	aux	desiderata	du	club.	
La	cohésion	est	leur	force	et	même	si	parfois	les	rapports	sont	tendus,	chacun	
peut	 travailler	 dans	 des	 conditions	 normales,	 à	 La	 Beaujoire	 comme	 à	 La	
Jonelière.	

Angers	:	le	syndic	n’a	pas	daigné	envoyer	un	compte-rendu	de	l’année	écoulée.	
«	Je	 déplore	 cette	 attitude.	 Il	 subsiste	 à	 Angers	 un	 mode	 de	 relations	 très	
particulier.	Au	titre	de	l’UJSF,	j’ai	fait	des	démarches	auprès	de	la	préfecture	et	
des	 autorités	 pour	 signaler	 les	 manquements	 de	 la	 zone	 presse	 du	 stade	
Raymon-Kopa.	Sans	effet.	J’ai	le	sentiment	que	personne	ne	souhaite	entrer	en	
conflit	avec	le	président	d’Angers	SCO.	L’omerta	est	de	mise	»	pointe	Stéphane	
Bois,	le	président	de	la	section	Ouest.	

Guingamp	:	 Hervé	 Bride,	 syndic	 au	 Roudourou,	 n’appartient	 plus	 à	 la	 section	
Ouest…	

Cholet	:	La	Meilleraie	devrait	connaître	une	restructuration.	A	discuter	

Le	Mans	(Antares)	:	RAS	

Laval	:	RAS	

Lorient	:	RAS.	Anne	Paulou	(Le	Télégramme)	a	repris	du	service.	

	

Syndics	pour	cette	fin	de	saison	et	la	saison	prochaine	

ANGERS	(Football	L1)	:	Gildas	Crozon	(Le	Courrier	de	l’Ouest)	



ANGERS	(autres	disciplines)	:	Gildas	Crozon	(Le	Courrier	de	l’Ouest)	

BREST	(Football	L2)	et	autres	disciplines	:	Yvon	Joncour	(Honoraire)		

CHOLET	(Basket	Pro	A)	:	Emmanuel	Esseul	et	Julien	Hippocrate	(Ouest-France)	

CONCARNEAU	(Football	National)	:	Luc	Besson	(Le	Télégramme)	

GUINGAMP	(Football	L1)	:	Hervé	Bride		

LAVAL	(Football	National)	et	autres	disciplines	:	Thierry	Ruffat	(France	Bleu	
Mayenne)		

LE	MANS	(MMArena)	:		Christian	Chéron	(Le	Maine	Libre)	et	Jean-Claude	Virfeu	
(Honoraire)	

LE	MANS	(Antarès	Basket	Pro	A)	:	Stéphane	Bois	et	Philippe	Panighini	(Ouest-
France),	Raphaël	Caillaud	(Le	Maine	Libre)	

LORIENT	(Football	L1)	:	Anne	Paulou	(Le	Télégramme)	

NANTES	(Football	L1	et	autres	disciplines)	:	Charles	Guyard	(Sun	Radio),	David	
Phélippeau	(20	minutes),	Simon	Reungoat	(Hit	West),	Olivier	Cailler	(Télé	
Nantes)	

RENNES	(Football	L1	et	autres	disciplines)	:	Cédric	Guillou	(France	Bleu	
Armorique),	Bénjamin	Idrac	(Ouest-France),	David	Thomas	(Free	Lance)	

SAINT-BRIEUC	(tous	sports)	:		François	Le	Diffon	(Ouest-France)	et	Laurent	
Rivier	(Le	Télégramme)	

SAINT-NAZAIRE	:	Max	Ponroy	(Honoraire)	

VANNES	:		Fred	Hervé	(Ouest-France)	et	Francis	SALAUN	(Honoraire)	

Syndic	PHOTOGRAPHE		Grand	Ouest:	Vincent	Michel	(Indépendant)	

	

Questions	diverses.	

Frais	 kilométriques.	 Comme	 chaque	 année,	 le	 calcul	 des	 frais	 de	
remboursement	des	trajets	pour	 les	organisateurs	de	manifestation	sera	basé	
sur	le	barème	kilométrique	(voiture	6cv),	diffusé	par	le	ministère	des	finances.	


